
平成27年４月10日 

  

 魚沼市議会議長 浅 井 守 雄 様 

 

議会改革特別委員会 

委員長 渡 辺 一 美 

 

議会改革特別委員会調査報告書 

 

 本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第110条の規定により報告します。 

 

記 

 

１ 調査事件名 (１)検討課題について 

          ・魚沼市議会政務活動費の運用指針について 

        （２）その他 

 

２ 調査の経過  ４月10日に委員会を開催し、上記案件について調査した。 

検討課題として、魚沼市議会政務活動費の運用指針について検

討を行った。 

その他で、本委員会の今後の方向性について意見を聴取した。 
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議会改革特別委員会会議録 

 

１ 調査事件 

（１）検討課題について 

・魚沼市議会政務活動費の運用指針について 

（２）その他 

 

２ 日  時  平成27年４月10日 午後１時30分 

 

３ 場  所  広神庁舎 ３階 301会議室 

 

４ 出席委員  富永三千敏、渡辺一美、関矢孝夫、本田 篤 

 

５ 欠席委員  志田 貢、大平栄治 

 

６ 説 明 員  なし 

 

７ 書  記  小幡議会事務局長、櫻井議会事務局次長、関主任 

 

８ 経  過 

 

開  会（13：30） 

 

渡辺委員長  志田委員、大平委員から欠席の届出がありました。定足数に達していますので、

ただいまから議会改革特別委員会を開会します。これより議事に入ります。 

 

（１）検討課題について 

 ・魚沼市議会政務活動費の運用指針について 

 

渡辺委員長  日程第１、検討課題についてを議題とします。魚沼市議会政務活動費の運用指

針についてですが、試行的に平成 26 年度の政務活動費の支出内訳様式を活用していくこ

ととなっております。この様式により４月 15 日までに収支報告がなされることになって

いますし、運用指針についても前回に引き続き先進例をもとに検討したいものです。検討

に入る前に皆さんからご意見があればお願いします。 

本田委員  これからの話ではありますが、26 年度の政務活動費の書式についてご指摘いただ

いたところを発言させていただきたいと思います。様式２の支出伝票についてであります

が、資料購入費について、資料１つ１つについて書類を添付していかなければならないと

いうことで若干繁雑ではないかという指摘がありました。できれば、支出伝票を省略して

様式７の支出伝票一覧表の中で整理番号に合わせて領収書を付けていくという形ではど

うかという意見がありました。 
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富永委員  様式を決めて初めての取り組みですので、利用された議員の皆さんの意見を集約

する場面が必要かと思いますし、それによって判断、検討するべきだと思います。 

渡辺委員長  各会派や個人的にも思っていることがあると思いますので、運用指針を検討す

る中で修正したほうがいいという意見も出していただいて結構ですし、様式については、

次回、ほかの議員の意見を集約しながら検討させていただきたいと思いますが、異議あり

ませんか。（異議なし）それでは、休憩の中で自由討議をさせていただきたいと思います

が、異議ありませんか。（異議なし）しばらくの間、休憩とし、自由討議を行います。 

 

  休  憩（13：35） 

 

  休憩中に自由討議 

 

  再  開（15：16） 

 

渡辺委員長  休憩前に引き続き会議を再開します。今ほど自由討議の中で政務活動費の運用

指針を精査し案を作成しましたが、次回は最初から確認し、様式についても、提出された

収支報告書を見たり、ほかの議員から意見をいただきながら精査したいと思いますが、異

議ありませんか。（異議なし）そのように決定しました。 

 

（２）その他 

 

渡辺委員長  日程第２、その他を議題とします。まず、昨日の議長委員長会議の中で、７月

以降の委員会の方向性については、委員会ごとに結論を出していただきたいということで

ありました。皆さんから率直な意見をいただきたいと思いますので、休憩の中で自由討議

をさせていただきたいと思いますが、異議ありませんか。（異議なし）しばらくの間、休

憩とし、自由討議を行います。 

 

  休  憩（15：18） 

 

  休憩中に自由討議 

 

  再  開（15：29） 

 

渡辺委員長  休憩前に引き続き会議を再開します。今ほど自由討議の中で皆さん方から意見

をいただきました。本日は欠席の委員もおりますし、再度検討することとしたいと思いま

すが、ご異議ありませんか。（異議なし）そのように決定しました。ほかに皆さんからあ

りませんか。（なし）なければ、その他を終わります。本日の会議録の調製については委

員長に一任をいただきたいと思います。本日の議会改革特別委員会は、これで閉会します。 

 

  閉  会（15：30） 


